

Preocupados por la soledad no deseada



Las farmacias castellanomanchegas se han mantenido estables durante el 2022 si se comparan los datos con los obtenidos en el año anterior. En el cómputo global, únicamente se ha restado una oficina de farmacia en toda la comunidad autónoma. Asimismo, el gasto farmacéutico dispensado en farmacia se mantiene igual. Por otro lado, el presupuesto sanitario ha aumentado ligeramente con respecto a 2021. En general, el Consejo de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de Castilla-La Mancha (COFCAM) trabaja para sensibilizar a la red regional de farmacias, en la línea del protocolo de actuación con el objetivo de configurar la Red de Farmacias contra la soledad no deseada, que han firmado el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos y el Instituto de Mayores y Servicios Sociales (IMSERSO). Éste contempla el desarrollo de acciones conjuntas que incluyan la participación directa de los farmacéuticos y que estén centradas en la información y prevención de este tipo de situaciones en personas mayores o dependientes. La presidenta del COFCAM, **Concepción Sánchez Montero**, afirma que *“estamos trabajando con las farmacias castellanomanchegas en algunas de las actividades concretas que se pretende fomentar con este protocolo, como son: la promoción de cursos de formación dirigidos a farmacéuticos que permitan mejorar su labor asistencial y social; la elaboración de guías de actuación que faciliten la detección temprana y apoyen en las tareas de prevención; o el impulso de acciones informativas a la población a través de las farmacias, así como de comunicación y sensibilización que ayuden a trasladar e implementar las estrategias que a este respecto se determinen”*.

Conectados con Europa

Asimismo, Castilla-La Mancha se sumó, a finales de junio, a la puesta en marcha de la prescripción y la dispensación electrónica de medicamentos en otros estados de la Unión Europea, para garantizar la continuidad de los tratamientos no solo a nivel nacional sino también a nivel europeo.

Con la prescripción y la dispensación electrónica, cualquier ciudadano de la comunidad autónoma podrá obtener su medicación, prescrita en receta electrónica en su país de origen, en cualquier oficina de farmacia de otro país de la Unión Europea que participe en este proyecto.

En 2016 Castilla-La Mancha se sumó al sistema de receta interoperable con el objetivo de que la ciudadanía de esta región con tarjeta sanitaria del Sescam pudiera moverse por todo el territorio nacional y obtener sus medicamentos prescritos por su personal facultativo en cualquier farmacia del país, sin necesidad de presentar su receta en papel.

De igual manera, este sistema permite que las personas procedentes de las regiones adheridas al servicio de interoperabilidad de receta electrónica pueden retirar su medicación en las farmacias de Castilla-La Mancha.

La receta electrónica permite la interoperabilidad nacional y desde el pasado 30 de junio la interoperabilidad europea. Esta herramienta ha sido clave para facilitar

la accesibilidad de los ciudadanos a la prestación farmacéutica, hasta el punto de que, en 2022, el 99% de las prescripciones dispensadas fueron electrónicas. Ese mismo año se dispensaron en Castilla-La Mancha 2,6 millones de recetas de otras comunidades autónomas, y 746.000 recetas del Sescam fueron dispensadas en otras regiones. +

EN 2022, SE DISPENSARON

EN CASTILLA-LA MANCHA 2,6 MILLONES

DE RECETAS DE OTRAS CC. AA.

NÚMERO DE OFICINAS DE FARMACIA · 2022

	Total	% sobre España	% sobre CC. AA.
España	22.220	100%	
Castilla-La Mancha	1.254	5,6%	100%
Albacete	241	1,1%	19,2%
Ciudad Real	310	1,4%	24,7%
Cuenca	173	0,8%	13,8%
Guadalajara	146	0,7%	11,6%
Toledo	384	1,7%	30,6%

MEDIA HABITANTES POR FARMACIA · 2022

	Total	En capital	En provincia
España	2.137	1.921	2.255
Castilla-La Mancha	1.637	2.084	1.539
Albacete	1.601	2.052	1.359
Ciudad Real	1.583	2.023	1.524
Cuenca	1.128	1.907	978
Guadalajara	1.836	2.186	1.704
Toledo	1.858	2.239	1.816

VENTA MEDIA POR OFICINA DE FARMACIA · 2022

	Total (euros)	% sobre España	% sobre CC. AA.
España	810.396	índice 100	
Castilla-La Mancha	621.664	-23,3%	índice 100
Albacete	602.438	-25,7%	-3,1%
Ciudad Real	593.861	-26,7%	-4,5%
Cuenca	429.896	-47%	-30,9%
Guadalajara	704.364	-13,1%	13,3%
Toledo	711.129	-12,3%	14,4%

GASTO FARMACÉUTICO DISPENSADO EN FARMACIA · 2022

	Total (euros)	% sobre España	% sobre CC. AA.
España	18.007.000.000	100%	
Castilla-La Mancha	779.566.963	4,3%	100%
Albacete	145.187.450	0,8%	18,6%
Ciudad Real	184.096.764	1%	23,6%
Cuenca	74.371.953	0,4%	9,5%
Guadalajara	102.837.083	0,6%	13,2%
Toledo	273.073.713	1,5%	35,0%

DISTRIBUCIÓN DE LAS OFICINAS DE FARMACIA · 2022

	En capital	En provincia
España	7.891	14.329
Castilla-La Mancha	227	1.027
Albacete	84	157
Ciudad Real	37	273
Cuenca	28	145
Guadalajara	40	106
Toledo	38	346

FARMACIAS VEC · 2022

	Farmacias índice corrector	% sobre total farmacias
España	643	2,9%
Castilla-La Mancha	98	7,8%
Albacete	15	6,2%
Ciudad Real	9	2,9%
Cuenca	35	20,2%
Guadalajara	22	15,1%
Toledo	17	4,4%

PRESUPUESTOS SANITARIOS PER CÁPITA · 2022-2023

	Media en euros	Variación
España	1.666	6,86%
Castilla-La Mancha	1.788	0,17%

SISTEMA NACIONAL DE SALUD · 2022

	Número de envases facturados al SNS. Miles			Gasto medio por envase facturado del SNS. Media. En euros			Gasto total a través de receta oficial del SNS. Media. En millones de euros		
	2021	2022	Variación	2021	2022	Variación	2021	2022	Variación
España	1.022.765	1.086.031	6,19%	11,49	11,35	-1,18%	11.747	12.326	4,93%
Castilla-La Mancha	49.535	51.364	3,69%	11,48	11,44	-0,34%	568	587	3,34%

EVOLUCIÓN DEL PRESUPUESTO SANITARIO · 2016-2023 (MILLONES DE EUROS)

	2016	2017	2018	2019	2020	2021	2022	2023
España	56.486	4,03%	3,88%	2,99%	4,18%	7,8%	4,35%	79.337
Castilla-La Mancha	2.636	3,5%	2,9%	0%	7,73%	22,88%	-1,5%	3.679

Fuentes: Ministerio de Sanidad, IMS, Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, INE, FEFE, Aspime, Ministerio de Hacienda, FADSP, Farmaindustria, Fenin. Elaboración IM Farmacias